

## Gianni Rivera, vicepresidente del partido

# Emplazamiento DC a que oficialismo apoye regreso de Baquedano a Plaza Italia

Alex von Baer

En búsqueda de apoyos a su ofensiva para que la centroizquierda se pliegue hoy también al regreso del monumento del General Baquedano a Plaza Italia, el vicepresidente DC Gianni Rivera llamó hoy a que voces más hacia la izquierda de su partido, es decir de las colectividades oficialistas, también aboguen por el retorno de la estatua, tras ser retirada por los daños que sufrió en las protestas del estallido social.

Hasta ahora, luego del debate que abrió el polémico comunicado inicial del Consejo de Monumentos a cargo de la subsecretaria de Patrimonio Carolina Pérez (FA) —que anunciaba “el retiro con miras a su restauración y un espacio que garantice su preservación” y planteaba “3 posibles ubicaciones sugeridas por el Ejército”, cuando lo acordado por el CMN solo era retirar el plinto que lo sostiene, para su refacción—, desde el mundo de centroizquierda solo han pedido que la estatua vuelva a la misma plaza el gobernador Claudio Orrego (exDC), y Rivera junto al diputado Héctor Ulloa (Ind. PPD), quien firmó la carta que el vicepresidente DC envió a la ministra de Cultura Carolina Arredondo.

Más a la izquierda, mientras, los sectores que reivindicán las protestas sostienen que la estatua sería un “símbolo de división”.

En ese cuadro, Rivera afirma: “El General Baquedano representa lo mejor de nosotros, los valores en torno a una patria que se unifica, que convoca, que no busca vencedores ni vencidos, que busca el entendimiento. Lo demostró con su valentía en la guerra del Pacífico, y lo hizo en la



“La centroizquierda no puede seguir callada ante este atropello de Carolina Pérez (FA). Es el guión del octubrismo”, asegura el dirigente DC.

Guerra Civil, colaborando al proceso de paz social. El rol de las FF.AA. en la sociedad es otro de sus legados. Entonces, la centroizquierda no puede seguir callada frente a este atropello de Carolina Pérez, y debe actuar con contundencia y claridad, porque ella actuó de acuerdo al guión del octubrismo”.

Respecto de la autoridad FA, a quien se ha atribuido la redacción del comunicado inicial, añade: “Lo que hizo la subsecretaria es absolutamente grave: quiso hacer entre gallos y medianoche una reunión del Consejo y en esa sesión trató de sacar rápido un acuerdo que nadie entendía y a todos les llamó atención. Y demuestra el poco conocimiento sobre el General Baquedano de ella. Quiso imponer una agenda”, dice el exgobernador provincial, aunque expresando dudas de si Pérez no está ejecutando decisiones superiores.

“Espero que sea una agenda personal y no colectiva en torno a poder sacar la figura de Baquedano. Se debe rectificar su acción. Está todo mal hecho, pésimo”, concluye.